
・ＦＡＸ
・電子メール

意見募集期間 令和６年１２月５日（木）〜令和７年１月５日（日）

周知方法

・広報こしがや１２月号への記事掲載
・市ホームページへの情報掲載
・越谷Cityメールでの意見募集案件の周知

・意見提出者：２６名
 （内訳：投函４名、電子メール６名、電子申請１６名）
・意見数：８３件

意見数

第１期越谷市こども計画（素案）に対するパブリックコメントの概要

・電子申請

意見提出方法

案冊子・意見箱設置場所

全１５カ所
・子ども施策推進課窓口
・情報公開センター
・各地区センター（１３か所）

・越谷市LINE公式アカウントでの意見募集案件の周知
・情報公開センターでの意見募集案件の周知
・各施設に設置した意見箱への投函
・郵送
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1 122 A

2 52 A

パブリックコメントの意見要旨と市の考え方について

意見要旨 市の考え方

学校でもアンケートをしたと耳にした。私はこちらのアンケートをたまたま
知ったので、意見を提出した。
しかし、学校でアンケートをとったということは、家に対象学年のこどもが
居ないため、知らなかった。
どうして５年生から中学２年生までなのか。
こどもはその４学年だけではない。妊娠中、乳幼児、１年生～３年生、中学
３年生以上の方にはアンケートをしないのか。

学校でのアンケートについては、まず、国等で実施した調査の年齢を踏ま
え、審議会等での協議の結果、的確な意見を回答可能な学年は、小学５年生
からではないかとの結論となり、小学５年生からの調査とさせていただき、
小学４年生以下の方については、保護者のみの調査とさせていただきまし
た。
また、中学３年生については、調査の実施時期が受験時期と重なるため、審
議会にて考慮を求められたことから、今回の学校でのアンケートは、小学５
年生～中学２年生とさせていただきました。
その他の調査についてですが、高校生から３９歳までの方については、こど
も・若者調査として、調査を実施させていただきました。
また、こども計画の対象となる３９歳までの方には、パブリックコメントと
同様に自由に意見を募集する形でのアンケートは実施させていただきました
が、その結果が、素案へ反映されておりませんでした。市ホームページ上の
こども計画のページにアンケートの実施内容及び結果を掲載するとともに、
素案にも反映を行ってまいります。
また、今後の調査内容や対象者、方法、実施時期などにおきましては、国や
他自治体等の様々な実施方法等を参考に改めて検討してまいります。

性的少数者の理解啓発や支援推進については、しっかりとした研修が必要で
ある。教職員や市職員にも当事者の話を聞く機会を作るべきだと思う。

本市においては、職員がＬＧＢＴＱなどの性的少数者に関する正しい理解と
認識を深め、窓口等において配慮した対応ができるよう、職員、教職員向け
ガイドラインを作成しております。また、当事者団体の方を講師に招き一般
職向け及び管理職向けの研修を実施しております。こうした研修の修了者な
ど、性的少数者に対するアライ（支援者・理解者）であることを示すレイン
ボーバッジを身に着けることによる心理的支援にも努めております。引き続
き、事業の充実を図るとともに、こうした実施状況について、本文の記述が
わかりにくかったものと思われますので、研修に関する部分についての文言
を修正いたします。
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3
49
85

A

4
82
83

B

5 83 B

こどもの権利と安全を守るについて、内容が薄いと感じる。こどもの権利啓
発は、虐待に関するパンフレットやポスターの配布としか記載がない。こど
もの権利は、暴力を受けないということだけではない。市職員や教育に係る
方々がしっかりと理解するよう研修をしていただけることを求めます。
また、こどもの意見を集めることは安易なことでない。こどもの意見を聞き
出せる・くみ取れる専門家の人が対応する必要がある思う。

市職員等への人権教育については、人権施策推進指針実施計画に基づき、階
層別研修等において、全職員に対し実施しております。
また、人権にかかわるこどもへの学習などについては、目標４「こども・若
者を地域全体で育む」基本指針１「こどもの居場所・体験機会の提供」施策
（４）こどもが成長できる場や機会の提供③豊かな心を育む事業の推進に
て、記載がございます。
ただ、今後のこどもの権利における対応については、こども基本法の目的を
鑑み、本市としても事業の充実を図っていくとともに、計画内の関連法令等
に「児童の権利に関する条約」を素案に追加させていただきます。
また、こどもの意見の聞き取りについては、聞き取れる技術のある方に対応
いただたところではありますが、いただいた意見を踏まえ、計画を推進して
まいります。

不登校児童生徒が、医療、訪問看護と連携して対応できる方法はないか。
また、不登校児童生徒へ居場所を作ること、体験機会を設けることはできな
いか。

不登校児童生徒の医療、訪問看護との連携につきましては、学校での教育相
談やスクールソーシャルワーカーによる訪問相談を通じて、対応してまいり
ます。
また、不登校児童生徒を含め、多くのこどもが通うことができるこどもの居
場所づくり事業を推進しております。教室以外の居場所としては、市内４か
所に教育支援教室「おあしす」を設置しております。また、オンラインでの
つながりの場として「オンラインおあしす」を開設しております。詳細につ
きましては越谷市公式ホームページのサブサイト「GIGAKOSHIGAYA」に掲載
しております「教室以外の学びの場」をご参照ください。
引き続き事業の充実に取り組んでまいります。

老人施設や大沢地区に新しくできた運動施設はこども達は利用できるのか。
老人施設が多いが、もう少しこどものことを考えていただきたい。

越谷市立地域スポーツセンターは、高校生以下のみでの利用はできず、保護
者の同伴が必要となります。また、老人福祉センターは原則６０歳以上の方
が対象の施設ですが、定期的にふれあいデー（一般開放日）を設けており、
多世代交流の場としてこども達にもご利用いただいております。
こどもに関する居場所・遊び場づくりについては、計画に基づき、引き続き
事業の充実に取り組んでまりいます。
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6 70 B

7 59 B

8

58
67
84
118

B

教育・保育、０～２歳幼児教育・保育の無償化により講座が、多くの方が参
加しやすい。
令和５年４月にこども家庭庁が創設されて、基本理念　みんなでこども・若
者の現在いまと未来を応援し、輝くまちをつくるで、０～２歳幼児教育・保
育が、身近で、近くでみんなでふれあいができる講座が増える様に
してほしい。

子育てサロンや地域子育て支援センター等を通じて、就園前のお子さんや保
護者に対する講座を引き続き行ってまいります。

母親学級で、越谷市は３日目だけ父を参加可能としているのは何故か。内容
的にも３日間父親も受けるべきである。
また、働いている方に対して、３日目だけ土曜日を設定し、土曜日だけでい
いというスタンスにしているのは何故か。全日さんかしたくてもできないこ
とを良しとしているのは違うと思う。他市では、３日とも土日を選べるよう
にしているので、そのようにして欲しい。また、母親学級が設定されている
のが１６週から２８週であり、まだ仕事をしている時期にあたるので配慮が
必要だと感じる。

母親学級については、現在３日目に夫婦が参加できるようにご案内をしてお
りますが、１日目についても、希望者は夫婦で参加することが可能です。た
だし、２日目については、女性特有の配慮や新型コロナウイルス感染症への
感染対策が必要な内容が含まれているため、参加者が妊婦であることを考慮
し、参加はご遠慮いただいております。また、１日目についても、参加は可
能ではございますが、基本的には、母親同士が交流を図り、育児の相談など
今後に活かせる場とするための雰囲気づくりに配慮しているため、基本的に
父親の参加はご案内しておりませんので、ご理解いただければと存じます。
また、母親学級は産院を含め、様々な場所で開催をしております。越谷市に
おいては、他の母親学級の実施状況を考慮し、現在の日程で実施しておりま
すが、引き続き事業の充実に取り組んでまいります。

市民アンケートには、子育てで不安なことはこどもとの接し方・遊び方に悩
んだというものが多く上がっている。近隣市町村では、乳幼児健診などで読
み聞かせをしたり、遊び方やおもちゃを教えてくれたりしている。市のアン
ケート結果が反映されるよう乳幼児健診の充実について、明記してもらいた
い。

幼児健康診査実施時に、お子さんの発達に合わせて遊び方やおもちゃなどの
相談を保健師等が実施しております。
読み聞かせについては、図書館にて乳幼児対象の読み聞かせを実施しており
ます。両事業とも引き続き事業の充実に取り組んでまいります。
また、親子関係の形成については、親子関係形成事業を実施することで、対
応してまいります。
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9 74 B

10 C

11 C

老人介護をこども計画に盛り込み、晩婚化によるダブルケア対策とするべき
ではないか。

高齢者介護については、越谷市高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画にて
対応してまいります。また、越谷市では、ご意見でいただいたケースを含
め、児童・高齢・障がい・生活困窮などの様々な分野が関わる複雑・複合的
な課題を抱えた市民への支援として、重層的支援体制整備事業を実施してお
りますので、引き続き事業の充実に取り組んでまいります。

こどもたちが「らしさ」を発揮するためには、身近な大人（親・先生・保育
士さん）がお手本となり、「自分らしさ」を発揮し、いきいきとしている姿
を見せることがが大切である。
先生方の個性が存分に発揮できる学校環境という視点も加えて欲しい。

学校の組織運営の改善については、越谷市教育振興基本計画に基づき、教職
員の資質・能力の向上を図っております。引き続き教職員研修の充実のた
め、研修方法の工夫や改善に取り組んでまいります。

野球やサッカー、バスケットなどができる練習環境を整えて欲しい。
スポーツに係る施設の充実については、越谷市教育振興基本計画にて対応し
てまいります。
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12 C

13 C

14 90 C

蒲生学園の小中一貫校設立にあたって、普通級と特別支援級は小中ともに設
立されるが、通級は小学校のみとなっている。蒲生学園中学校での通級の設
立して欲しい。

小中一貫校については、越谷市教育振興基本計画にて対応してまいります。
なお、通級指導教室の設置については、県の定める児童生徒数数に応じた定
数によって教員が配置されるため、越谷市だけの判断で計画をすることがで
きません。今後、増設をする場合には、越谷市全体の児童生徒数のパランス
や学校の施設状況などを鑑みて設置校を検討してまいります。

越谷市の小学校教師が慢性的に不足しており、安定的な授業の継続が難しい
状況が続いている。
教師、補助員の増員を切望する。また、補助員増員のため、教員免許を必須
としない（支援級）、時給を上げる等の施策も併せて実施して欲しい。

教師の増員については、埼玉県での対応となります。
また、補助員の配置については、越谷市教育振興基本計画にて対応してまい
ります。

今年、長女の中学では職業体験が行われた。
学校や親からでは学べないことを職場を通して学べる機会は大変よいことだ
と思う。継続して、全ての中学で施されるといいと思う。

職業体験については、「越谷市中学生社会体験チャレンジ事業」の一環で取
り組んでおります。各学校は、生徒の興味や関心をもとに、学校や地域の実
態に応じて創意工夫し、職業体験や、地域の職業人による講演・授業等と
いった社会体験活動を行っております。今後も引き続き、「越谷市中学生社
会体験チャレンジ事業」を通して、豊かな人間性や社会性を育んでまいりま
す。
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15 C

16 C

17 C

学校について
宿題が多すぎて、親の負担もこどもの負担も多い。
また、グレーゾーンや発達遅れ、不登校、障害児に対する対応が良くない。
学校で格差がありすぎる。どうして同じ市内の公立で、学校格差があるか。
さらに、心配なく学校に送りたい。どうしたらこどもは楽しく学校生活を送
れるのか。

ご意見として承ります。
また、障害児等の対応については、越谷市教育振興基本計画にて対応してま
いります。

相談先について
全てのことに対して相談先がない。
ただただたらい回しである。
市役所も、県の相談先も、教育センターも何の解決にも、何の相談にもなら
なかった。

教育相談につきましては、越谷市教育振興基本計画において教育相談体制の
充実の取り組みとして教育センターへの電話相談、メール相談、来所相談な
ど、様々な相談窓口で対応しております。
また、市の各種相談事業については、現在様々な部署にて対応しております
が、教育相談とともに、引き続き的確な対応方法の充実等を図ってまいりま
す。

家にいても、好きなときに授業を見られるようにして欲しい。

越谷市教育振興基本計画において不登校児童生徒の教育機会の確保や学びの
保障の取り組みを行っており、オンライン授業配信等につきましても、多様
な教育的ニーズに応じて対応しておりますが、引き続き事業の充実に取り組
んでまいります。
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18 C

19 50 C

20 C

障がい児通所給付事業数が不足している。総量規制をせずに事業所数の拡大
して欲しい。

障がい児通所給付事業数については、越谷市障がい者計画にて対応してまい
ります。

越谷市で一時的に保護できる場所を作って欲しい。

こどもの安全を確保するための一時保護施設の設置に関しては、一時保護は
児童相談所が行うことになります。当市には埼玉県が設置する埼玉県越谷児
童相談所があり、当市は児童相談所と密に連携し、児童の安全確保のための
対応を行っております。そのため、現時点で当市が児童相談所を設置する予
定はありません。
また、こどもを預かってもらうことを目的としたサービスであれば、ファミ
リーサポート・センターや緊急サポートセンターといったサービスにおいて
提供会員がお子さんを預かることが可能です。
また、年齢制限や他市の施設になってしまいますが、乳児院においてお子さ
んを一時的に預かってもらうことも可能です。

こどものための教育に予算を使って欲しい。高校生までの無償化を推進して
欲しい。

こどものための教育予算については、素案P73「②教育の支援」として学習
支援や就学準備・就学に係る費用への援助などを掲載しています。ご意見の
とおり、対応してまいります。
また、高等学校等に通う生徒の就学の支援としての授業料無償化について
は、一自治体が単独で行うことは不均衡、財源の確保等の理由から難しいと
考えますが、国・埼玉県では学校と連携して学費軽減の補助を行っておりま
す。
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Ｂ：すでに素案に示されています
Ｃ：意見を反映しません
Ｄ：素案の修正はしないが、実施段階等で参考にします
Ｅ：その他（意見、質問、要望）

番号
計画該当
ページ

反映
状況

パブリックコメントの意見要旨と市の考え方について

意見要旨 市の考え方

21 C

22 C

23 C

計画の中に安全な道路交通環境の整備とあるが、具体的にいつまでに何をど
れくらい進めていくのか知りたい。

通学路については、第５次通学路整備計画（令和４年度から令和８年度）に
基づき対応をしてまいります。令和８年度以降も５カ年計画を策定し、対応
してまいります。なお、令和５年度末時点で全対策必要箇所数３１２件中１
９３件が完了しております。
また、照明灯については、越谷市道路照明灯設置基準等に基づき対応してま
いりますので、ご理解いただければと存じます。

現状において各施策における費用対効果の数値を記して欲しい。

実施している施策は、費用対効果で測ることができない事業が多くあるた
め、計画への記載は対応できないところではございますが、アンケートに
よってどのような施策の要望があったかや計画に記載された施策の実績は、
市ホームページにて公表しております。

既に実施されている計画が大多数のように感じたが、新しく始まる計画がど
れかわかりやすくしてほしい。

施策における新規の表示については、計画審議の中で、誤解を招く部分があ
るとの指摘があり、あえて削除しております。



Ａ：意見（また意見の一部）を反映し、素案を修正します
Ｂ：すでに素案に示されています
Ｃ：意見を反映しません
Ｄ：素案の修正はしないが、実施段階等で参考にします
Ｅ：その他（意見、質問、要望）

番号
計画該当
ページ

反映
状況

パブリックコメントの意見要旨と市の考え方について

意見要旨 市の考え方

24 70 D

25 70 D

26 70 D

子ども食堂やままマルシェがネットワークをつくり、得意分野をだせるよう
な仕組みを作って欲しい。

いただいた意見を踏まえ、計画を推進してまいります。

越谷市で子育ての講演を行っていただきたい方がいるので、検討いただきた
い。

イベント開催における啓発活動として、講演を行っておりますので、いただ
いた意見を踏まえ、計画を推進してまいります。

難病と障がいがあるこどもの子育てをしているが、子育て支援、こどもの居
場所と言った時に、自分で意見を言えないこどもが「こども」の中に含まれ
ているのか、いつも疑問を感じる。
子育て情報の中に「早期発達支援事業」や「生活サポート」「療育」等、障
がいがある子育てをしている方に必要な情報を盛り込んで欲しい。
また、イベントにおいても、私達のこどもが視野にないイベントとなってい
る。

情報発信やイベントにおいて、いただいた意見を踏まえ、計画を推進してま
いります。



Ａ：意見（また意見の一部）を反映し、素案を修正します
Ｂ：すでに素案に示されています
Ｃ：意見を反映しません
Ｄ：素案の修正はしないが、実施段階等で参考にします
Ｅ：その他（意見、質問、要望）

番号
計画該当
ページ

反映
状況

パブリックコメントの意見要旨と市の考え方について

意見要旨 市の考え方

27 83 D

28 83 D

29 83 D

子ども食堂への支援の事業費を拡充して欲しい。
令和６年度から子ども食堂の事業費を支援しておりますが、新規に始めた事
業のため、今後支援状況を確認させていただきたながら、拡充の必要性につ
いて検討してまいります。

市内に児童館があるが、老朽化が進んでおり、他同じ規模の市の児童施設と
比較しても、小さくて古い。
大規模な児童施設(室内遊び場)の新設を検討して欲しい。

児童館について、児童館改修事業として児童館の施設改修を進めてまいりま
すが、いただいた意見を踏まえ、計画を推進してまいります。

児童館コスモスについて、駐車場を増やして欲しい。また、おもちゃをもっ
と充実させて欲しい。ホールも寒く環境を改善して欲しい。

児童館について、児童館改修事業として児童館の施設改修を進めてまいりま
すが、いただいた意見を踏まえ、計画を推進してまいります。



Ａ：意見（また意見の一部）を反映し、素案を修正します
Ｂ：すでに素案に示されています
Ｃ：意見を反映しません
Ｄ：素案の修正はしないが、実施段階等で参考にします
Ｅ：その他（意見、質問、要望）

番号
計画該当
ページ

反映
状況

パブリックコメントの意見要旨と市の考え方について

意見要旨 市の考え方

30 83 D

31 83 D

32 55 D

児童館が市内には2ヵ所しかなく、小学生になると入れない所も増える。公
園も近所には小さいものしかなく、こどもの遊ぶ場所がない。

プレーパーク事業やこどもの居場所づくり事業を行っておりますが、いただ
いた意見を踏まえ、計画を推進してまいります。

児童館で行っている相談事業など周知が足りない。また、建物は古くても人
を活用して楽しく安心できるイベントを開催して欲しい。

児童館においては、様々なイベントを実施しておりますが、周知方法につい
ては、再度検討してまいります。

防犯カメラを公立の保育園、幼稚園、学校の舎側、通学ルートに設置するこ
とは検討しているか。

市内に公立の幼稚園はございませんが、公立保育所及び小中学校では、すで
に防犯カメラは設置されております。
また、駅周辺及び不審者情報の多く発生した公園等に街頭防犯カメラを設置
しています。現在、通学路等を中心に、市内全域への街頭防犯カメラの拡充
を検討しております。



Ａ：意見（また意見の一部）を反映し、素案を修正します
Ｂ：すでに素案に示されています
Ｃ：意見を反映しません
Ｄ：素案の修正はしないが、実施段階等で参考にします
Ｅ：その他（意見、質問、要望）

番号
計画該当
ページ

反映
状況

パブリックコメントの意見要旨と市の考え方について

意見要旨 市の考え方

33
58
116

D

34
58
116

D

35
58
116

D

こども家庭庁は、産後ケア事業の対象者について実施要綱を改正し、本事業
の対象者について、「産後に心身の不調又は育児 不安等がある者」「その
他、特に支援が必要と認められる者」から「産後ケアを必要とする者」に見
直し、本事業が「支援を必要とする全ての方が利用できる」事業であること
を明確化している。越谷市では、未だに対象者を「家族等から十分な家事や
育児の援助が受けられず、出産後に心身の不調や育児不安のある母親」とし
ており、産後ケアを必要としている母子すべてが利用できる状況にない。越
谷市全体で令和5年の産後ケア利用実績は27人（延べ人数で79人）は、産後
ケア事業として機能しているとは思えない。すべての親に寄り添う支援をす
るのであれば、「すべての母子が対象」とすること、確保方策として「産科
医療機関・助産院」とするのではなく「助産師常駐の施設」として助産師が
いれば一定条件をクリアすることで産後ケア事業を始められるようにするこ
と、本気で産後ケアを拡充する想いがあるのであれば新規設立にかかる費用
についても補助をすることを検討していただきたい。

今後の産後ケアの利用量を注視しながら、いただいた意見を踏まえ、計画を
推進してまいります。

産後ケア事業について、申請を出産前の時期にしているのは何故か。この時
期は、産後にケアが必要だと気づくことは難しい。産後ケアを利用している
人は、こどもを産んでから、産後ケアについて調べることのほうが多いと思
う。また、受け入れ先が少ないことについて、新規事業者への支援も必要だ
と思う。

産後ケアについて、出産後にも申請を受け付けております。また、新事業者
の支援については、いただいた意見を踏まえ、計画を推進してまいります。

産後ケアの通所できるところが少ないので、もっと増やして欲しい。
今後の産後ケアの利用量を注視しながら、いただいた意見を踏まえ、計画を
推進してまいります。



Ａ：意見（また意見の一部）を反映し、素案を修正します
Ｂ：すでに素案に示されています
Ｃ：意見を反映しません
Ｄ：素案の修正はしないが、実施段階等で参考にします
Ｅ：その他（意見、質問、要望）

番号
計画該当
ページ

反映
状況

パブリックコメントの意見要旨と市の考え方について

意見要旨 市の考え方

36
67
117

D

37 59 D

38 70 D

・多胎妊婦への産前産後のヘルパー派遣事業（産後ケア事業とは異なる）
多胎妊婦となり、家事等が困難であり、かつ適切に家事を行う方がいない家
庭において、市でヘルパーを派遣し、家事、育児の支援を行う。

子育て世帯訪問支援事業において、いただいた意見を踏まえ、計画を推進し
てまいります。

・「産後支援事業」の充実化
市が行う産後支援事業について、多胎児の家庭においては、訪問・連絡頻度
を増やし、母親および乳児の健康状態等を確認する。

いただいた意見を踏まえ、計画を推進してまいります。

・多胎児育児に関する情報発信
市の多胎児対象事業のほかに、NPOやサークルが実施する、多胎児家庭を対
象とした支援、および行事等の紹介・案内・情報発信を、市のホームページ
や市報等をとおして行う。

市報については、紙面枚数の関係上、NPOやサークルの方々のイベント情報
は掲載しておりませんが、子育て情報サイト「こしがや子育てネット」にお
いて、サイト開設当時よりNPOやサークルの方々のイベント情報などを掲載
しております。今後も多胎児情報に関わらず、NPOやサークルの方々から子
育てに関するイベント情報の掲載申請をいただければ、掲載を行ってまいり
ます。



Ａ：意見（また意見の一部）を反映し、素案を修正します
Ｂ：すでに素案に示されています
Ｃ：意見を反映しません
Ｄ：素案の修正はしないが、実施段階等で参考にします
Ｅ：その他（意見、質問、要望）

番号
計画該当
ページ

反映
状況

パブリックコメントの意見要旨と市の考え方について

意見要旨 市の考え方

39 83 D

40 83 D

41

66
70
82
83

D

気軽に宿題や勉強出来る場所が無い。学校の空き教室や、空いている公共施
設の空間を利用出来るようにしてほしい。

地区センター・公民館で学習スペースの開放を行っておりますが、いただい
た意見を踏まえ、計画を推進してまいります。

高校生でも遊べる場所(公園みたいな)が欲しい。ショッピングは、お金使う
し、公園で集まってると、怖いと思われがちである。

いただいた意見を踏まえ、計画を推進してまいります。

こども、若者の健全育成や自立に向けて、こども達のためにも、常にそこに
ある居場所（出産後の居場所づくり、こどもの居場所づくり、多様な価値観
を大切にした教育の場や病気のときの預かりの場など）が欲しい。
気軽に行っておしゃべりしたり、関わり合う場があちこちに常にあると、こ
どもも大人も追い込まれずにすむので、公的機関だけでなく民間も巻き込ん
だ居場所づくりが大切だと思う。

多様なこどもの居場所づくりについて、いただいた意見を踏まえ、計画を推
進してまいります。



Ａ：意見（また意見の一部）を反映し、素案を修正します
Ｂ：すでに素案に示されています
Ｃ：意見を反映しません
Ｄ：素案の修正はしないが、実施段階等で参考にします
Ｅ：その他（意見、質問、要望）

番号
計画該当
ページ

反映
状況

パブリックコメントの意見要旨と市の考え方について

意見要旨 市の考え方

42 54 D

43 49 D

44 49 D

レイクタウンは歩道がきちんと整備されているが、それ以外はそれほど歩道
が整備されているように感じない。ほぼ毎日、こどもが下校中、真後ろを車
がゆっくり走ってくる。昔の緑のおばさんみたいな方は、登校時間しか立っ
ていない。通行止めも、朝しか無い。どうにか出来ないのか。

安全な歩道空間の確保を図るため、歩車道の分離や歩道設置等の整備につい
ては、計画に基づき、推進してまいります。
また、下校時間については、学年ごとに下校時間が異なることや、各学校に
おいてそれぞれ行われる行事が異なることから交通指導員は配置しておりま
せんが、地域のボランティアの方による見守りが実施されています。さら
に、登校、下校中に限らず、児童が一人で道路を歩く場合もあることから、
各学校で行う交通安全教室に交通指導員を派遣し、交通安全教育を推進して
まいります。
最後に、交通規制につきましては、学校や地域から要望があった際には、必
要に応じて越谷警察署に働き掛けを行ってまいりたいと考えております。

高校生の意欲を活用してほしい。高校生としての立場から越谷をより良くす
るために協力したい。

いただいた意見を踏まえ、計画を推進してまいります。

調査をする場合は、児童館などこどもが多く利用する施設に周知したり、
WEB回答もできるように検討して欲しい。人口から考えるとこどもの調査数
が少ない。

全数調査が難しい中、調査数においては、国の基準や統計学などを参考と
し、必要量より多くの回答をいただいおります。また、WEB回答も一部行い
ました。次期計画策定においては、いただいた意見を参考にさせていただき
ます。



Ａ：意見（また意見の一部）を反映し、素案を修正します
Ｂ：すでに素案に示されています
Ｃ：意見を反映しません
Ｄ：素案の修正はしないが、実施段階等で参考にします
Ｅ：その他（意見、質問、要望）

番号
計画該当
ページ

反映
状況

パブリックコメントの意見要旨と市の考え方について

意見要旨 市の考え方

45
66
113

D

46
66
113

D

47 113 D

市内で病児保育室を運営している。実績は、越谷市の実績より大きく、病児
保育室の新規開設に加えてもらえれば、越谷市の病児保育がより一層充実す
る。もし、新規開設に加えられなくても、計画の５年の枠組みではなく、段
階的に病児保育室を増やしていくもしくは考慮する可能性を計画に追記して
もらいたい。

病児保育室について、令和８年度に市内３カ所目の開設を予定しておりま
す。事業者の選定については、公平性の観点から公募にて実施する予定と
なっておりますが、開設条件として、現在市内で行われている病児保育室の
開設場所などを考慮し、条件を付していく予定となっております。既存の民
間事業者について、開設条件に合致した場合で、他の公募参加事業者より優
先順位が高くなった事業者は、選考の対象となることもございます。
また、越谷市こども計画は、越谷市のこども施策を計画的に実施するために
策定するものであるのため、令和５年度のアンケート結果を踏まえて策定し
ております。そのため、現時点で段階的に病児保育室を増やすことについ
て、追記することは難しいところではありますが、市内の病児保育室の利用
状況を鑑み、急遽新たな病児保育室の増設を行う可能性はございます。

病児保育室について、施設を増やすことは素晴らしいことだが、どのような
施設であるかも重要である。保護者が必要な施設は、利用しやすさなど病児
保育に対して理解ある支援を行っている施設であるため、既存の民間事業者
に対しても支援を行ってほしい。

病児保育室について、令和８年度に市内３カ所目の開設を予定しておりま
す。事業者の選定については、公平性の観点から公募にて実施する予定と
なっておりますが、開設条件として、現在市内で行われている病児保育室の
開設場所などを考慮し、条件を付していく予定となっております。既存の民
間事業者について、開設条件に合致した場合で、他の公募参加事業者より優
先順位が高くなった事業者は、選考の対象となることもございます。

令和８年度から新しい病児保育室を開設する予定とあったが、持ち物が少な
く、小児科が併設されているような使いやすい病児保育室を作って欲しい。

いただいた意見を踏まえ、計画を推進してまいります。



Ａ：意見（また意見の一部）を反映し、素案を修正します
Ｂ：すでに素案に示されています
Ｃ：意見を反映しません
Ｄ：素案の修正はしないが、実施段階等で参考にします
Ｅ：その他（意見、質問、要望）

番号
計画該当
ページ

反映
状況

パブリックコメントの意見要旨と市の考え方について

意見要旨 市の考え方

48 65 D

49
68
83

D

50 83 D

日本版DBSは、まだまだ抜けが多く、放課後支援・居場所づくりが求められ
る中、学校だけに反映すればいいものではない。
同時にこどもたちには自分で自分を守る方法を伝えることも大切だと思うの
で、性教育や防犯などと合わせて進めて欲しい。

いただいた意見を踏まえ、計画を推進してまいります。

こども誰でも通園制度は、こどもにとって本当にプラスになるのか。先進市
の事例を参考に進め、施設側の意見も取り入れながら、こどもに無理のない
内容になるよう、長期的な段階を見据えて効果的な内容にして欲しい。

いただいた意見を踏まえ、計画を推進してまいります。

子育て支援団体への助成について、子育て支援は様々な支援があるので、ど
のような支援を重視しているか、支援する団体の条件や内容を提示し、事前
に告知して欲しい。

子育て支援団体への助成として、現在子ども食堂への支援事業を行っており
ます。支援条件や内容については、市ホームページに記載がございます。
また、今後新たな子育て支援団体への助成を開始する場合、開始前に広報こ
しがや等でお知らせいたします。



Ａ：意見（また意見の一部）を反映し、素案を修正します
Ｂ：すでに素案に示されています
Ｃ：意見を反映しません
Ｄ：素案の修正はしないが、実施段階等で参考にします
Ｅ：その他（意見、質問、要望）

番号
計画該当
ページ

反映
状況

パブリックコメントの意見要旨と市の考え方について

意見要旨 市の考え方

51 58 D

52
70
83

D

53 E

妊娠前に妊娠を希望する・したときにどこに情報を取りに行けばいいかやど
んな出産をしたいかなどの情報が欲しかった。

妊娠後の相談や情報提供は、越谷市では、こども家庭センターが窓口となっ
ております。妊娠前の相談・情報提供について、調査・研究を行ってまいり
ます。

妊娠してから成人までの子育ての悩みを共有できる場を作って欲しい。
就学前の子育て世帯においては、子育てサロン事業及び地域子育て支援セン
ターなどで子育ての悩みを共有できる場を設けております。他の世代につい
ては、共有の場を設けることについて、調査・研究を行ってまいります。

自習スペースがもっと欲しい。静かで十分なスペースがある場所で勉強した
い。図書館では椅子が埋まってしまっていることが多くある。椅子と机の
がっちりとした感じではなく、ソファーがあったり、床も使用できるような
フリーなスペースが良い。

ご要望として承ります。



Ａ：意見（また意見の一部）を反映し、素案を修正します
Ｂ：すでに素案に示されています
Ｃ：意見を反映しません
Ｄ：素案の修正はしないが、実施段階等で参考にします
Ｅ：その他（意見、質問、要望）

番号
計画該当
ページ

反映
状況

パブリックコメントの意見要旨と市の考え方について

意見要旨 市の考え方

54 E

55 E

56 E

図書館が少ない。長居も出来ず、こどもの本も少なく感じる。

市立図書館では、図書室以外の読書環境の整備として地区センター・公民
館、交流館などにも図書を配本し、身近な施設で読書を楽しんでいただける
ように努めております。
また、令和４年２月１日に来館せずに２４時間いつでもどこでも読書を楽し
める「越谷市電子図書館」がオープンしたことから今後は、電子図書館の活
用を検証し、市民の声をお聞きしながら、新たな施設の整備を含め総合的に
図書館機能の充実について検討してまいります。

北越谷などの各駅の駅ビルの1室に図書スペースを設置し、本の返却ポスト
を置いて欲しい。

ご要望として承ります。

城の上・東越谷近辺には地区センターや公民館がないため、こどもの居場所
作り、既存施設の利用として、また地域の人の勉強スペースとして、他の図
書館同様に越谷図書館（東越谷）の利用時間の延長して欲しい。

ご要望として承ります。



Ａ：意見（また意見の一部）を反映し、素案を修正します
Ｂ：すでに素案に示されています
Ｃ：意見を反映しません
Ｄ：素案の修正はしないが、実施段階等で参考にします
Ｅ：その他（意見、質問、要望）

番号
計画該当
ページ

反映
状況

パブリックコメントの意見要旨と市の考え方について

意見要旨 市の考え方

57 E

58 E

多文化共生を推進しているとのことだが、日本語がわからない親子も公立学
校にいて、現場の負担になっている。
親子共に、日本語の言語を教えていくには、別の教育機関が必要であり、外
国の日本語学校で学んだ人たちをまず受け入れるべきではないか。
外国の方への問題提起するのは、差別ではなく、必要な時は区別すること
で、お互いの考え方を理解しあうことができると思うからである。
日本の文化への理解がないまま、働くために移住し、こちらの文化に合わせ
ろと日本人に強制してくる社会の流れを承認してはいけないと思う。

ご意見として承ります。

・多胎妊婦に対する移動支援事業
自宅から産科病院までのタクシー移動の移動費補助を行う。対象は越谷市民
だけでなく、周辺市町村から市内への産科病院の通院者も対象（周辺市町村
に同様の補助がない場合に限る）とし、その場合は最寄り駅からのタクシー
移動の移動費を補助する（越谷駅ー市立病院等）。

ご要望として承ります。



Ａ：意見（また意見の一部）を反映し、素案を修正します
Ｂ：すでに素案に示されています
Ｃ：意見を反映しません
Ｄ：素案の修正はしないが、実施段階等で参考にします
Ｅ：その他（意見、質問、要望）

番号
計画該当
ページ

反映
状況

パブリックコメントの意見要旨と市の考え方について

意見要旨 市の考え方

59 E

60 E

61 E

・多胎児世帯への助成金支給事業
多胎児世帯に対し、出産時や小中高の入学時に助成金を支給する。

ご要望として承ります。

・多胎児家庭移動経費支援事業
多胎児家庭に対し、母子保健事業等を利用する際のタクシー利用料の一部を
補助する。

ご要望として承ります。

・多胎児の家庭に対する外出環境支援事業
育児用品にかかる経済的負担が大きい多胎育児家庭の外出時に必要不可欠な
大型育児用品の購入・レンタル費用の一部を助成し、入手に際しての経済的
負担の軽減を図るとともに、多胎育児の外出環境を支援する。

ご要望として承ります。



Ａ：意見（また意見の一部）を反映し、素案を修正します
Ｂ：すでに素案に示されています
Ｃ：意見を反映しません
Ｄ：素案の修正はしないが、実施段階等で参考にします
Ｅ：その他（意見、質問、要望）

番号
計画該当
ページ

反映
状況

パブリックコメントの意見要旨と市の考え方について

意見要旨 市の考え方

62 E

63 E

64 E

学校PTAのあり方について、働くママが増えた昨今、PTAのあり方、残すべき
とこは残して、スマートにしていくことを市内全体で考え、共有していって
欲しい。

PTAは各学校の保護者と教員によって組織される任意団体です。
越谷市教育委員会といたしましては、越谷市PTA連合会へ適宜必要な情報の
提供を行ってまいりますので、ご理解賜りたく存じます。

PTAを兄弟分必ずやる等、負担が大きすぎる。他県、他市では、もうすでに
外注にしているのをニュースでみる。本当にPTAは、こどもや親のためのも
か。会社を休むこと、こどもをひとりで朝や夜や休日に留守番させることは
果たして正しいのか。

PTAは各学校の保護者と教員によって組織される任意団体です。
越谷市教育委員会といたしましては、越谷市PTA連合会へ適宜必要な情報の
提供を行ってまいりますので、ご理解賜りたく存じます。

まず、第1期越谷市こども計画（素案）というものがあり、パブリックコメ
ントを募集していることを全く知らなかった。アンケート調査を行ったと書
いてあるが、我が家には来ていない。もっと周知するべきだと思う。

パブリックコメントについては、広報こしがや、市ホームページ、Cityメー
ル、LINE、Instagramで周知を行っております。
また、アンケート調査については、全数調査ではなく、住民登録のある方の
中から調査の対象になる方を無作為に抽出し、実施させていただいておりま
す。
周知方法や調査方法などは、今後ともより良い方法が無いか調査・研究を
行ってまいります。



Ａ：意見（また意見の一部）を反映し、素案を修正します
Ｂ：すでに素案に示されています
Ｃ：意見を反映しません
Ｄ：素案の修正はしないが、実施段階等で参考にします
Ｅ：その他（意見、質問、要望）

番号
計画該当
ページ

反映
状況

パブリックコメントの意見要旨と市の考え方について

意見要旨 市の考え方

65 E

66 E

67 E

中学の校則のあり方として、多様性がうたわれる今、こども達からが望まし
いが、難しい年ごろでもあるため、ある程度は大人がテコ入れをしてもいい
のではないかと思う。

ご意見として承ります。

中学生の保護者の話を聞くと受験については教師は塾任せとなっていて、進
路の相談ができないと聞いている。そのため、習い事支援のようなもの（塾
のみに限定するものや、体験の機会としてを含めるものなど、自治体によっ
て様々である。）を検討して欲しい。

ご要望として承ります。

先生を選べるようにして欲しい。 ご要望として承ります。



Ａ：意見（また意見の一部）を反映し、素案を修正します
Ｂ：すでに素案に示されています
Ｃ：意見を反映しません
Ｄ：素案の修正はしないが、実施段階等で参考にします
Ｅ：その他（意見、質問、要望）

番号
計画該当
ページ

反映
状況

パブリックコメントの意見要旨と市の考え方について

意見要旨 市の考え方

68 E

69 E

70 E

教科書なくして、すべてタブレットにすれば荷物が減ると思う。 ご要望として承ります。

授業が多すぎて疲れる。休み時間が少ない。休み時間がもっとあれば、いろ
いろ好きなことができるようになる。

ご要望として承ります。

教室は行けなくても、体育館で自由に行ってバスケがしたい。図書室など、
教室以外の居場所がたくさんあると行ける子がいる。

教室以外の居場所として、市内４か所に教育支援教室「おあしす」を設置し
ており、社会的自立支援の一環として、体を動かす時間も設けております。
また、オンラインでのつながりの場として「オンラインおあしす」を開設し
ております。詳細につきましては越谷市公式ホームページのサブサイト
「GIGAKOSHIGAYA」に掲載しております「教室以外の学びの場」をご参照く
ださい。
引き続き事業の充実に取り組んでまいります。



Ａ：意見（また意見の一部）を反映し、素案を修正します
Ｂ：すでに素案に示されています
Ｃ：意見を反映しません
Ｄ：素案の修正はしないが、実施段階等で参考にします
Ｅ：その他（意見、質問、要望）

番号
計画該当
ページ

反映
状況

パブリックコメントの意見要旨と市の考え方について

意見要旨 市の考え方

71 E

72 E

73 E

朝の登校時間が早すぎる。自由に登校できるようにしてほしい。 ご要望として承ります。

学校のルールをこども達で決めるといいと思う。「決まりだから」という理
由だとよくわからない。先生が廊下を走っていることもある。

すでに生徒主体で校則の改訂に取り組んでいる学校がございますので、通わ
れている学校の先生にご相談ください。

宿題はいらない。宿題がなければ友達や家族と遊ぶ時間が増えたり、好きな
ことをやれる時間が増える。

ご要望として承ります。



Ａ：意見（また意見の一部）を反映し、素案を修正します
Ｂ：すでに素案に示されています
Ｃ：意見を反映しません
Ｄ：素案の修正はしないが、実施段階等で参考にします
Ｅ：その他（意見、質問、要望）

番号
計画該当
ページ

反映
状況

パブリックコメントの意見要旨と市の考え方について

意見要旨 市の考え方

74 E

75 E

76 E

東越谷docomoのところの信号が長すぎる。待つ人がいなくなってしまい、余
計危ない。

信号の長さについては、警察へご意見をお伝えください。なお、信号を無視
する行為は、道路交通法に違反し、罰金や刑事罰等が科せられる他、交通事
故のもとになりますので、ご遠慮ください。

給付金は「税収を集めて還付する」方法なので、還付する側、受け取る側の
双方に何重の手間、費用が掛かる。一律に市民税を減税して、納税者には
「子育て支援減税」と啓蒙し、減税分を子育てや孫育ての費用、それに必要
なサービスへの費用に充てるよう市民に訴えかけて欲しい。

ご要望として承ります。

越谷市の中央から南部に屋内のインクルージョン公園が欲しい。 ご要望として承ります。



Ａ：意見（また意見の一部）を反映し、素案を修正します
Ｂ：すでに素案に示されています
Ｃ：意見を反映しません
Ｄ：素案の修正はしないが、実施段階等で参考にします
Ｅ：その他（意見、質問、要望）

番号
計画該当
ページ

反映
状況

パブリックコメントの意見要旨と市の考え方について

意見要旨 市の考え方

77 E

78 E

79 E

これ以上こどもにお金をかけること自体反対です。どうしても計画を立てる
のであれば、こどものいない人間への配慮を入れた計画も立ててください。

こども計画は、こどもやその保護者・関係団体等のための支援等を計画的に
進めていくこと目的としたものとなりますので、こども計画の策定について
はご理解いただければと存じます。
また、こどものいない方への行政の支援が必要なった場合は、対応について
検討してまいります。

こども計画自体やらなくていい。こども支援をしても出産率・結婚率は増加
していない。援助や行政の問題ではないと思う。

こども計画は、出産や結婚の率という少子化の面だけではなく、子育て家庭
の環境の変化への対応等、様々な支援について計画的に進めていくこと目的
としたものとなりますので、こども計画の策定についてはご理解いただけれ
ばと存じます。

ひとり親に対する支援について、まとめた冊子をもらったが、該当部分を見
つけることが難しかった。また担当課が内容によって変わり、どこに問い合
わせるのかも難しかった。最終的に相談するにしてもひとり親相談窓口のよ
うなものがあり、対応してくれる場所が欲しい。

ひとり親家庭の支援については、埼玉県作成のパンフレット「こどものしあ
わせのために」を用いて、子ども福祉課において制度の案内を行っておりま
す。また、母子家庭等相談事業として、母子・父子自立支援員が生活・就業
等の相談に応じ、各種支援事業の案内のほか関係機関と連携をとりながら支
援につなげております。引き続き事業の充実に取り組んでまいります。



Ａ：意見（また意見の一部）を反映し、素案を修正します
Ｂ：すでに素案に示されています
Ｃ：意見を反映しません
Ｄ：素案の修正はしないが、実施段階等で参考にします
Ｅ：その他（意見、質問、要望）

番号
計画該当
ページ

反映
状況

パブリックコメントの意見要旨と市の考え方について

意見要旨 市の考え方

80 E

81 E

82 E

出産・子育て団体企業の参入を後押しして欲しい。 ご意見として承ります。

子育て環境の１つとして、蒲生駅のトイレを洋式化して欲しい。
バリアフリーの観点からも、埼玉県や越谷市が参加する東武伊勢崎線野田線
整備促進協議会等を通じて、毎年、東武鉄道に対して要望しておりますの
で、ご理解いただければと存じます。

計画を５年計画ではなく、３年目で見直しして欲しい。
現行の第２期越谷市子ども・子育て支援事業計画においても中間年での見直
しを実施しており、今回の第１期越谷市こども計画も必要となった場合、中
間年での見直しを実施してまいります。



Ａ：意見（また意見の一部）を反映し、素案を修正します
Ｂ：すでに素案に示されています
Ｃ：意見を反映しません
Ｄ：素案の修正はしないが、実施段階等で参考にします
Ｅ：その他（意見、質問、要望）

番号
計画該当
ページ

反映
状況

パブリックコメントの意見要旨と市の考え方について

意見要旨 市の考え方

83 E出産・子育て用品の交換会・譲渡会を実施して欲しい。 ご要望として承ります。


